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▲子育て支援施設

　地域とともに歩んだ45年

　当組合が運営・管理するショッピングセ

ンター「アピアさつき」は、おかげさまで今

年創業45周年を迎えることができました。

　これまでを振り返ると、主な商圏である

幡多地域の人口減少や近隣への大型商業

施設の出店、近年では新型コロナウイルス

の影響による来客数の減少など多くの困

難がありました。

　オープン当初は、幡多地域の方々にとっ

て数少ない「楽しみの場」として連日多くの

人で賑わっていましたが、30年ほど前、大規

模小売店舗立地法の規制緩和により近隣

に大型商業施設が進出したことで、当施設

への客足の減少が目立ち始めました。また、

多くの商業施設で、いわゆるニューファミ

リー層やヤング世代を意識した店づくりが

主流になってきていたこともあり、当施設で

もこうした流れへの転換が検討されました。

　しかし、流行を追うのではなく、地域の

ニーズを反映し、地域の憩いの場であり続

けることを第一に店づくりや施設運営を心

がけてきました。

　5年前には「買い物ついでに気軽に利用

できる高齢者や子供向けの施設が欲しい」

という地域の要望を受けて、介護や子育て

に関する福祉施設がテナントとして加わり

ました。また、3年前にオープンしたフィット

ネス施設は、健康な体づくりを支えるだけ

でなく、多くの地域の方が集まる交流の場

としても利用されています。

　新型コロナウイルスによる外出自粛明け

に、久しぶりに訪れた地域のお客様からは

「さつきが自分の居場所になっていたこと

に気づけた」、「さつきのおかげでたくさん

の人と交流できていることが分かった」な

ど嬉しい声が寄せられ地域の拠点となって

いることを再認識できました。　　

　　　

　　

　　　　　　　　　　　　　　　　

　こういった声をかけてくださる地域の皆

様のおかげで、45年の節目の年を迎えられ

たのだと深く感謝しています。

理事長　本田 園 氏
四万十市商業協同組合
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　若い世代にも利用して
　もらうための取り組み

　アピアさつきの利用者は、オープン当初

から利用していただいている地域の高齢者

が多く、客層の若返りが求められています。

　2年前には、大型ディスカウントストアが

入店したことで、以前よりも幅広い年代の

お客様に利用されるようになりましたが、

将来のことを考えると、若年層の利用者を

増やしていくことが重要と考えます。

　そこで、若い世代がアピアさつきに興味

を持ち、足を運ぶきっかけとしてもらうた

め、現在注力しているのが「情報発信の強

化」と「イベントの開催」です。

　情報発信強化の取り組みとして、現在、

ホームページのリニューアルにとりかかっ

ています。現状のホームページでは、電子チ

ラシやイベント情報などを発信しています

が、情報量がまだまだ乏しい状態です。そこ

で、今回のリニューアルでは、各テナントの

SNSの最新投稿がトップページで見られる

ようにするほか、最新情報をいち早く、分か

りやすく提供できるようなデザインに刷新

する予定です。

　また、ちょうど45周年のタイミングで新

型コロナウイルスが5類に移行され、イベン

トを実施しやすくなったため、「おかげさま

で創業45周年フェス」と題して、今年は特

に様々なイベントの企画・開催にも力を入

れています。

　これらのイベントは、まだ当施設に来たこ

とがない方だけでなく、新型コロナウイルス

の影響で外出を控えたまま、集う機会を無

くしている年配のお客様が足を運ぶきっか

けにしていただくことも意図しています。

　7月の「よさこい演舞」を皮切りに、「こど

も夏祭り」などのイベントをすでに実施して

おりますが、どれも地域内外多くのお客様

で賑わいました。　

　また、7～8月にわたり開催した、45周年

のあゆみを振り返る「過去のチラシと写真

展」においては、往年を知る世代は懐かし

み、知らない若い世代は昔との違いを新鮮

な気持ちで楽しんでいただけたようで、大

盛況でした。

　10月以降も、このような老若男女が楽し

めるイベントを企画していますので、多くの

方にお越しいただければと思います。

　テナントと一丸となって挑戦し
　目指す50周年

　私は、ショッピングセンターの発展には

お客様との繋がりだけでなく、テナントと

の連携も重要だと考えています。

　当施設のテナントスタッフは、日々働いて

いる中でしかわからない気づきや考えを

我々に共有し、より良いショッピングセン

ターにするための提案も積極的にしてくれ

ます。

　最近では、お客様の救命に携わったス

タッフの発案で、テナントを対象に「AEDの

操作方法」についてのセミナーを実施しま

した。セミナーへの参加率は非常に高く、良

い学びの機会になったと喜ばれました。

　今後も、こうしたテナント向けのセミナー

など連携を深めるきっかけとなる取り組み

を実施していきたいと考えています。

　また、テナント全体でSNSを活用した情

報発信にも取り組んでいきたいと思ってい

ます。より多くの若い世代にアプローチす

るためには、SNSの活用が不可欠です。

SNSに不慣れなスタッフも多くいますが、

操作・活用方法のセミナーを開くなどして

一緒にチャレンジしていく気持ちを大切に

したいと思っています。

　最近では、私自身もYouTubeでの動画

配信を始めてみました。新しいことに、ま

ず、私が取り組むことで、周囲を巻き込んで

いければと試行錯誤を重ねながら撮影・編

集に励んでいます。

　50周年に向けても、組合員・テナントと

一丸となって力を合わせ、「老若男女が気

軽に集える」アピアさつきを目指して挑戦

を続けていきます。

＜組合プロフィール＞
所在地：四万十市右山五月町８番１３号
ＴＥＬ：０８８０‒３４‒７１００
設立：昭和47年7月
組合員数：4名
主な事業：共同店舗の運営・管理
　　　　共同宣伝及び副資材の共同購入
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アピアさつきのイベント予定 YouTubeで発信中！

アピアさつきのテナントの紹介や開催イ
ベントの模様など理事長自らが撮影・編
集を行った動画を配信しています！
ぜひご覧ください！

おかげさまで創業45周年
今後も挑戦を続ける「アピアさつき」

・7(土)～17(火) 水彩画展示
・15(日) こどもハロウィン
・18(水)～25(水) 平和ポスター展
・27(金)～31(火) 油絵展示
・22(日) 中村中学校演奏会

・5(日) 食育イベント
・8(水)～15(水) 税に関する作品展
・17(金) 一日合同行政相談所

・3(日) こどもクリスマス
・7(木)～10(日) 陶芸作品展
・16(土)～17(日）予定 生け花の展示
・24(日)予定 クリスマス演奏会
・下旬予定 鼓笛隊演奏会

https://www.youtube.com/
　　　　　@user-iy4tq8mm8q
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▲よさこい演舞の様子 ▲こども夏祭りの様子
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組合員への共有も、URLや
二次元バーコードを送るだけで楽 ！々

▼HPからのチェックはこちらから
https://www.kbiz.or.jp/henshimo
【高知県中央会ホームページ】にアクセス、
【中央会情報誌「へんしも情報」】の
バナーからご覧になれます！

高知県中央会HPでも「へんしも情報」が読めます！
スマホ
でも

PC
でも

（二次元バーコード）

バックナンバーも掲載！

組合会計セミナーのご案内－組合事務局人材育成事業－ 募集中

お問い合わせ先 高知県中小企業団体中央会 （担当：高瀬　　　野口　　 ）
 TEL：088-845-8870

　本会では、組合役職員の方々を対象として会計処理・税務申告をテーマとしたセミナーを開催します。
　第1～2回は、会計の基本的なルールを学ぶとともに、実際に仕訳処理から精算表の作成まで講師の解説を交
えながら行います。第3回は、税制を中心に学ぶとともに、税務申告の作成に取り組みます。
　中小企業組合検定試験対策にも活用できますので、新しく役職員となられた方はもちろん、既存の役職員の方
も復習及びスキルアップの機会として、ぜひご参加ください。

■お申込み方法
右記の2次元バーコードよりお申し込みください。
※本会HPからでも申込サイトへアクセスできます
（URL：https://www.kbiz.or.jp/r5_accounting/）

■場所
高知県中小企業団体中央会 会議室（高知市布師田3992-2）　※オンライン聴講も可能です

■その他
組合事務局人材育成事業として、他にも下記セミナーを実施する予定となっており、詳細が決まり次第、
ご案内させていただきますので、ぜひ、ご参加ください。
※内容が変わる場合がありますので、予めご了承ください。

■カリキュラム

■機械加工技術者研修

ものづくりの基盤技術強化を図る研修会の開催案内
－令和５年度ものづくり担い手育成事業－

▼金属材料の破損・不良解析技術研修

お問い合わせ先 高知県中小企業団体中央会 （担当：髙瀨 　　 小澤 　   久保　　）　
 TEL：088-845-8870

参加者
募集！
無料

●開催日時 第１回材料試験・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１１月２２日（水）、２９日（水）
 第２回金属組織・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１２月6日（水）、１３日（水）
 第３回金属成分分析、残留応力測定・・・・１月１0日（水）
 全日程とも１３：３０～１６：３０

●開催場所 高知県工業技術センター（高知市布師田３９９２－３）

【研修概要】 本研修は、県内機械加工技術者の育成を目的として、金属材料を扱うものづくりの現場で
 発生する欠陥、破損等の問題解決策を見出す為の手法を身につけることを目標に、講義と
 実習を織り交ぜ、３つのコースに分けて実施します。

【講　  師】 高知県工業技術センター 生産技術課 　課長　　眞鍋　豊士　氏
  　チーフ　土方　啓志郎　氏

【募集人員】 各コース５名

【申込締切】 １１月１５日（水）

【申込方法】 下記URL又は右の2次元バーコードよりお申し込みください。

【　Ｈ Ｐ　】 https://www.kbiz.or.jp/r5metal/

申込サイト

申込サイト

第1回

第2回

第3回

 　テーマ

・会計帳簿の仕組み
・日々の取引や組合独自の
 勘定科目に関する仕訳処理
・試算表の作成　　など

・決算整理仕訳
・精算表作成　　　など

・組合税制のポイント
・税金計算（消費税は除く）
・税務申告の作成　など

 　　  開催日時

10月5日（木）
10：00～16：00

10月12日（木）
10：00～16：00

10月19日（木）
10：00～16：00

 定員

各回20名
（オンライン
聴講は定員なし）

 テーマ

・組合制度の基礎
・諸手続きの方法や留意事項

 開催日時（予定）

2～3月
13：30～16：30

 場所

高知県中小企業団体中央会

定員

20名
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組合員への共有も、URLや
二次元バーコードを送るだけで楽 ！々

▼HPからのチェックはこちらから
https://www.kbiz.or.jp/henshimo
【高知県中央会ホームページ】にアクセス、
【中央会情報誌「へんしも情報」】の
バナーからご覧になれます！

高知県中央会HPでも「へんしも情報」が読めます！
スマホ
でも

PC
でも

（二次元バーコード）

バックナンバーも掲載！
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　本会と高知県では、2019年10月のベトナム視察時に行われた、ラムドン省人民委員会（行政機関）との会
談をきっかけに始まった交流を深め、２０２３年８月１３日(日)に高知県とベトナム・ラムドン省の間で、「人材の
送り出しと受け入れに関する覚書」を締結しました。覚書では、様々な分野で人材が不足する高知県と同省と
が人材・技術などの交流を活発化することで、双方にとって有益な関係を築いていくことを約束しました。
　本編では、２０１９年から始まったベトナム・ラムドン省との交流から覚書締結までを紹介します。

　本会と高知県では、2019年10月のベトナム視察時に行われた、ラムドン省人民委員会（行政機関）との会
談をきっかけに始まった交流を深め、２０２３年８月１３日(日)に高知県とベトナム・ラムドン省の間で、「人材の
送り出しと受け入れに関する覚書」を締結しました。覚書では、様々な分野で人材が不足する高知県と同省と
が人材・技術などの交流を活発化することで、双方にとって有益な関係を築いていくことを約束しました。
　本編では、２０１９年から始まったベトナム・ラムドン省との交流から覚書締結までを紹介します。

「高知県×ベトナム・ラムドン省」
人材交流の覚書締結までの軌跡
「高知県×ベトナム・ラムドン省」
人材交流の覚書締結までの軌跡

2023年８月　高知・ベトナム経済ミッション

2023年８月　ラムドン省と人材の受け入れに関する覚書の締結

2019年１０月　ベトナム海外人材視察

2020年～２０２１年　新型コロナにより渡航中止 ラムドン省との人材交流活発化に向けて
　2019年に続き2020年も、ベトナム
渡航が予定されていましたが、新型コロ
ナウイルスの影響により中止となりまし
たが、その間も高知県では、電話やメー
ルなどのやり取りが続けられるなどの交
流を継続しました。
　本会としても、ラムドン省との人材交

流に向けて様々な施策を実施し、ベトナ
ムの方に、高知の魅力を知ってもらい、
高知を選んでもらえるよう、ベトナム語
で「高知県の魅力PR動画」を作成しまし
た。この動画は、高知の暮らしや、職業
分野ごとに働く環境などを紹介してお
り、ベトナムの方々にとって高知をイ

メージしてもらいやすい動画となってい
ます。
　また高知に来た後も快適に働けるよ
う、実習生向けの日本語教室の開催や、
事業者向けに「やさしい日本語セミナー」
などを開催し、高知の魅力向上に努めま
した。

　高知県は、人口減少を背景に外国人
の受入れを推進しており、「外国人材
確保・活躍戦略」を策定しています。今
回締結したラムドン省との「人材の送
り出しと受入れに関する覚書」をもと
に、同省に設けられる日本語教育機関
の支援や、ラムドン省関係者に本県の

魅力を知ってもらうモニターツアーを
実施していくこととしており、実施に向
けた協議を続けています。
　本会でも高知県とともに、ラムドン
省をはじめとする海外からの優秀な外
国人材の受入れや、県内事業者の外国
人材への理解促進などに取り組んで

います。外国人材を取り巻く環境は、
技能実習制度の改正や国際情勢の変
化など、今後も日々状況が変化してい
くことが予想されます。本会としても
現地視察などを通じ、いち早く情報を
キャッチし、事業者の皆様のニーズに
沿った支援を行ってまいります。

　本会会長である久松朋水氏（当時副
会長）を視察団の団長とし、事業者や県
職員等総勢19名で、ラムドン省人民委

員会を初めて訪問しました。この訪問は、
本県出身者の吉田栄作氏と、ラムドン省
人民委員会のファン・バン・ダー副委員

長とのつながりがきっかけ
で、高知県では人材確保、ラ
ムドン省では人材の送出し
ニーズがあり、双方の思惑が
一致し会談が実現しました。
　会談ではダー副委員長を
はじめ、ラムドン省の首脳陣
とこれからの人材交流につ
いて具体的な意見交換を行
うことができました。 「将来、

継続的・安定的に人材を高知へ派遣して
くれることを望んでいる」という高知県
からの要望に対し、ダー副委員長からは
「人材交流はもちろん、それ以外の分野
でも情報交換を行い、継続的に友好な関
係を築いていきたい、人材を派遣するた
めにあらゆる面で協力していく」とお言
葉を頂きました。この会談をきっかけに交
流を密にしていき、双方にとって有益な
関係を構築していくことを約束しました。
　この2019年のベトナム視察が、高知
県とラムドン省との関係構築の第一歩と
なりました。

　2022年に入り、政府の水際対策が緩
和され、渡航が可能となったことから、ベ
トナムとの人材・経済交流を促進するた
め、高知県と共同でミッション団を結成
し、3年ぶりにラムドン省を訪問し会談を
行いました。
　ラムドン省人民委員会との会談では、
各機関の首脳陣と人材交流についての
覚書締結に向けた、具体的な意見交換が

なされました。本県とラムドン省による継
続的・安定的な人材派遣や、ラムドン省
での日本語学校の設立・運営の協力な
ど、覚書締結を前提とした話し合いを行
い、２０２３年中の締結を目指していくこ
とを約束しました。 前回の訪問から期間
は空きましたが、本県とラムドン省の良好
な交流にむけて大きく前進した訪問とな
りました。

　高知県は、人口減少に伴う労働力不足
の改善を目的に、２０２３年８月１３日、
ラムドン省と「人材の送り出しと受入れ
に関する覚書」を締結しました。本県が

海外の自治体と人材に関する覚書を結
ぶのは初めとなり、高知市で行われた締
結式には、ラムドン省人民委員会のトラ
ン・ヴァン・ヒエップ委員長と濵田省司
知事や本会の北岡幸一副会長など、関
係者約３０名が出席しました。覚書には、
高知県が県内の技能実習生受入機関の
紹介や、就労環境向上及び技能向上の
支援を行い、ラムドン省は派遣前の日本
語教育などの質の向上を図ることが盛
り込まれています。覚書締結を機に更な
る活発な人材交流が期待されます。

　高知県では、高知・ベトナム経済ミッ
ション団を2年連続で結成し、ラムドン省
との会談や、教育施設の視察を行いまし
た。ラムドン省人民委員会労働傷病兵社

会問題部での会談では、８月１３日に締結
した覚書に沿った、具体的な交流内容に
ついて協議を行い、今後の事業の方向性
や目的を明確にすることができました。
　また、教育機関の視察では、日本語の
教育施設を作る候補としてのダラット短
期大学や、ホテル・農業などの実技訓練を
行っている教育センターを訪問し、今後
高知に受入れる人材の教育などについて
の意見交換や要望を伝えることができま
した。

　視察後には、歓迎セレモニーに招待さ
れ、ラムドン省人民委員会のトラン・ヴァ
ン・ヒエップ委員長出席のもと、ベトナム
流のおもてなしで迎えられ、今後の交流
の発展にむけて、絆を深めることができ
ました。

2022年８月　高知・ベトナム経済ミッション

▲覚書締結式の様子

▲2023年ラムドン省人民委員会
　労働傷病兵社会問題部会談の様子

▲ホテル実習用の模擬客室

▲2019年 ラムドン省との初会談

▲2022年 ラムドン省へフラフ贈呈

ベトナム・ラムドン省

ラムドン省は観光業や農業が盛んで、高知
県と産業構造が似ており、多くの若者が高
知で活躍することを望んでいます。覚書の
締結をきっかけに、多くの優秀な人材を受
入れ、技術を習得してもらい、ラムドン省の
発展に寄与できるよう、双方がWIN-WIN
となる更なる交流が期待されます。

ベトナム南中部の高原地域に位置し、
ホーチミンから空路で約１時間。人口約
133万人で省都はダラット。 ダラットは
フランス植民地時代に避暑地として開
発されたベトナム屈指のリゾート地。 主
な産業は、観光と農業で、花卉、果樹、高
原野菜、コーヒーなどの産地で、特産品
はワインや絹刺繍工芸が有名。

●◀ラムドン省◀ラムドン省
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たが、その間も高知県では、電話やメー
ルなどのやり取りが続けられるなどの交
流を継続しました。
　本会としても、ラムドン省との人材交

流に向けて様々な施策を実施し、ベトナ
ムの方に、高知の魅力を知ってもらい、
高知を選んでもらえるよう、ベトナム語
で「高知県の魅力PR動画」を作成しまし
た。この動画は、高知の暮らしや、職業
分野ごとに働く環境などを紹介してお
り、ベトナムの方々にとって高知をイ

メージしてもらいやすい動画となってい
ます。
　また高知に来た後も快適に働けるよ
う、実習生向けの日本語教室の開催や、
事業者向けに「やさしい日本語セミナー」
などを開催し、高知の魅力向上に努めま
した。

　高知県は、人口減少を背景に外国人
の受入れを推進しており、「外国人材
確保・活躍戦略」を策定しています。今
回締結したラムドン省との「人材の送
り出しと受入れに関する覚書」をもと
に、同省に設けられる日本語教育機関
の支援や、ラムドン省関係者に本県の

魅力を知ってもらうモニターツアーを
実施していくこととしており、実施に向
けた協議を続けています。
　本会でも高知県とともに、ラムドン
省をはじめとする海外からの優秀な外
国人材の受入れや、県内事業者の外国
人材への理解促進などに取り組んで

います。外国人材を取り巻く環境は、
技能実習制度の改正や国際情勢の変
化など、今後も日々状況が変化してい
くことが予想されます。本会としても
現地視察などを通じ、いち早く情報を
キャッチし、事業者の皆様のニーズに
沿った支援を行ってまいります。

　本会会長である久松朋水氏（当時副
会長）を視察団の団長とし、事業者や県
職員等総勢19名で、ラムドン省人民委

員会を初めて訪問しました。この訪問は、
本県出身者の吉田栄作氏と、ラムドン省
人民委員会のファン・バン・ダー副委員

長とのつながりがきっかけ
で、高知県では人材確保、ラ
ムドン省では人材の送出し
ニーズがあり、双方の思惑が
一致し会談が実現しました。
　会談ではダー副委員長を
はじめ、ラムドン省の首脳陣
とこれからの人材交流につ
いて具体的な意見交換を行
うことができました。 「将来、

継続的・安定的に人材を高知へ派遣して
くれることを望んでいる」という高知県
からの要望に対し、ダー副委員長からは
「人材交流はもちろん、それ以外の分野
でも情報交換を行い、継続的に友好な関
係を築いていきたい、人材を派遣するた
めにあらゆる面で協力していく」とお言
葉を頂きました。この会談をきっかけに交
流を密にしていき、双方にとって有益な
関係を構築していくことを約束しました。
　この2019年のベトナム視察が、高知
県とラムドン省との関係構築の第一歩と
なりました。

　2022年に入り、政府の水際対策が緩
和され、渡航が可能となったことから、ベ
トナムとの人材・経済交流を促進するた
め、高知県と共同でミッション団を結成
し、3年ぶりにラムドン省を訪問し会談を
行いました。
　ラムドン省人民委員会との会談では、
各機関の首脳陣と人材交流についての
覚書締結に向けた、具体的な意見交換が

なされました。本県とラムドン省による継
続的・安定的な人材派遣や、ラムドン省
での日本語学校の設立・運営の協力な
ど、覚書締結を前提とした話し合いを行
い、２０２３年中の締結を目指していくこ
とを約束しました。 前回の訪問から期間
は空きましたが、本県とラムドン省の良好
な交流にむけて大きく前進した訪問とな
りました。

　高知県は、人口減少に伴う労働力不足
の改善を目的に、２０２３年８月１３日、
ラムドン省と「人材の送り出しと受入れ
に関する覚書」を締結しました。本県が

海外の自治体と人材に関する覚書を結
ぶのは初めとなり、高知市で行われた締
結式には、ラムドン省人民委員会のトラ
ン・ヴァン・ヒエップ委員長と濵田省司
知事や本会の北岡幸一副会長など、関
係者約３０名が出席しました。覚書には、
高知県が県内の技能実習生受入機関の
紹介や、就労環境向上及び技能向上の
支援を行い、ラムドン省は派遣前の日本
語教育などの質の向上を図ることが盛
り込まれています。覚書締結を機に更な
る活発な人材交流が期待されます。

　高知県では、高知・ベトナム経済ミッ
ション団を2年連続で結成し、ラムドン省
との会談や、教育施設の視察を行いまし
た。ラムドン省人民委員会労働傷病兵社

会問題部での会談では、８月１３日に締結
した覚書に沿った、具体的な交流内容に
ついて協議を行い、今後の事業の方向性
や目的を明確にすることができました。
　また、教育機関の視察では、日本語の
教育施設を作る候補としてのダラット短
期大学や、ホテル・農業などの実技訓練を
行っている教育センターを訪問し、今後
高知に受入れる人材の教育などについて
の意見交換や要望を伝えることができま
した。

　視察後には、歓迎セレモニーに招待さ
れ、ラムドン省人民委員会のトラン・ヴァ
ン・ヒエップ委員長出席のもと、ベトナム
流のおもてなしで迎えられ、今後の交流
の発展にむけて、絆を深めることができ
ました。

2022年８月　高知・ベトナム経済ミッション

▲覚書締結式の様子

▲2023年ラムドン省人民委員会
　労働傷病兵社会問題部会談の様子

▲ホテル実習用の模擬客室

▲2019年 ラムドン省との初会談

▲2022年 ラムドン省へフラフ贈呈

ベトナム・ラムドン省

ラムドン省は観光業や農業が盛んで、高知
県と産業構造が似ており、多くの若者が高
知で活躍することを望んでいます。覚書の
締結をきっかけに、多くの優秀な人材を受
入れ、技術を習得してもらい、ラムドン省の
発展に寄与できるよう、双方がWIN-WIN
となる更なる交流が期待されます。

ベトナム南中部の高原地域に位置し、
ホーチミンから空路で約１時間。人口約
133万人で省都はダラット。 ダラットは
フランス植民地時代に避暑地として開
発されたベトナム屈指のリゾート地。 主
な産業は、観光と農業で、花卉、果樹、高
原野菜、コーヒーなどの産地で、特産品
はワインや絹刺繍工芸が有名。

●◀ラムドン省◀ラムドン省
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オーテピア高知図書館の
ビジネス支援デスクを
活用して事業計画を作ろう！

　オーテピア高知図書館の3Ｆに「ビジネス支援デスク」があることをご存じですか？
　企画書・報告書・会議資料を作るためのデータがほしい、起業するために出店する地域の特徴や事例が知り
たいなど、幅広いビジネスシーンにマッチするサービスをたくさん持っているだけでなく、調べ方を丁寧に教え
てくれて、入り口部分のナビゲートまでサポートしてくれるため、心強い味方となってくれます。
　「ビジネス支援デスク」の利用についてご紹介いたします。

　電話で「調
べたいもの」に
ついて伝えて、

1週間後に3F「ビジネス支援
デスク」を訪問するアポを取
りました。
　今回は試しに、「冷凍
シューマイのマーケット」に
ついて調べましたが、具体的
であるほど、調べやすいそう
です。

　窓口を訪問すると、
「関連書籍が7冊みつ
かりました」との報告を

受けました。雑誌もかなりのタイトル
があります。

　専門書・一般教養・実用書を中心とする、閲
覧型の電子書籍サービスです。他の人が閲覧中
の本以外はいつでも読むことができます。

◆スマホアプリでも読めます！
　※bREADER Cloudサービスへの登録と
　　サインインが必要です

　資料の説明を受け
たのち、データベース
を使って市場調査を

することになりました。スタッフが使
い方をわかりやすく教えてくれます。
　今回は5つのデータベースを使っ
て調べてみました。

①1週間くらい前に電話で調べものを相談すること！
　このひと工夫で充実した調査結果となります。
②本や雑誌、新聞、データベースを活用し、情報のありかや
　調べ方を教えてくれます！
③分野ごとに、司書がチームで調査してくれます！
　（ビジネス・産業・防災・健康・高知に関係すること etc.）

開館5周年を記念して、電子書籍の
新サービス「KinoDen」がスタート！

調べもの案内（レファレンス）を利用してみました！

1.Mpac マーティング情報パック
市場規模の推移やメーカーシェアはもちろん、「2026年度は
441億円」といった将来予測や小粒タイプから大粒タイプへ需要
が拡大する傾向が強いなどの今後の市場動向も示されました。

2.マーケットシェア事典オンライン
冷凍食品で検索したら出荷高の推移や企業別シェアが出てきま
した。

3.日経テレコン図書館版
POSランキングで検索できます。

4.新聞
日経新聞や朝日新聞、高知新聞などいろいろな新聞の記事を
キーワード検索できます。

5.MieNa（ミーナ）市場情報評価ナビ
出店しようと思う地域の人口や消費購買力などを幅広く調べら
れます。商圏マップ、商圏基礎データ、業種別人口、年代別人口、
消費ランキング、事業所数ランキングなど沢山のデータが自動生
成されます。

タブレットやご自宅のパソコンから24時間無料で
電子書籍が読めます！
～閲覧可能コンテンツ数2,200点以上（2023年7月時点）～

KinoDenとは？ KinoDenを利用する方法は2つ
方法１　＜MYライブラリ＞からアクセス
　　　　「共通利用カード」とMYライブラリ
 （インターネット・サービス）
　　　　パスワードが必要です。
方法２　＜高知県電子図書館＞からアクセス
　　　　高知県電子図書館の利用者IDと
 パスワードが必要です。

オーテピア高知図書館の
利用・お問い合わせは
こちら　

　今回の利用を通じて、今年開館5周年を迎えたオーテピア高知図書館のサービ
スの充実ぶりに驚かされることが多くありました。とりわけ、あらゆるビジネスシー
ンに丁寧に寄り添おうとしているスタッフの姿には感銘を受けました。
　現在、国や県の設備投資に係る補助金が充実していることから、補助金申請に向
けた「事業計画」を作る機会が増えている事業者も多いので、そうした際にも役に
立つとも感じました。まずは一度、「ビジネス支援デスク」で「調べもの」にチャレン
ジしてみてください！

レファレンス利用のコツ

01 02

03

データベースの使い方

①ビジネス支援デスクに行く

②使いたいデータベースを伝える
　（調べたいことを伝えると使いやすいデータベースを
　お勧めしてくれるからわからなくても安心です！）

③共通利用カードを
　提示して申し込む
　（当日のみ時間指定もできます！）
　※なくてもその場ですぐに作れます。
　　身分証（運転免許証などの氏名と住所が確認できる
　　もの）をお忘れなく！

④データベースを利用する
　※印刷もできます（有料：白黒10円・カラー30円）
　1回の利用時間は1時間です
　（次の利用者がいなければ延長できます）

図書館はあなたの仕事の情報源！PICK
UP!

PICK
UP!

“開館5周年”特集

高知県電子図書館の
利用登録については
こちらから
https://otepia.kochi.jp/library/
  　guide03.html?id=elib-guide

〒780-0842 
高知県高知市追手筋2-1-1
TEL：０８８－８２３－４９４６
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高知県最低賃金

ご存じですか？ 生活習慣病予防健診等の
自己負担額の軽減がスタートしています。

協会けんぽの生活習慣病予防健診（一般健診）

事業者健診（定期健診）をご利用の事業主様は、自己負担額も比較していただき、
ぜひ、事業者健診（定期健診）から生活習慣病予防健診に切替をご検討ください！

令和５年度から、さらに皆さまの健康を守り続ける新たな取組を順次開始しています。
詳しくは、協会けんぽ高知支部のホームページをご参照ください。

が改定されます！
令和5年10月8日から 円897(時間額) 

高知労働局  賃金室 高知市南金田1ー39　TEL    088 ー885ー6024お問い合わせ先

高知労働局からのお知らせ

協会けんぽ高知支部からのお知らせ

★高知県最低賃金は、産業や職種にかかわりなく高知県内の事業場で働くすべての労働者
　（臨時、パートタイマ－、アルバイト等を含む）と労働者を一人でも使用しているすべての使用者に適用されます。
★最低賃金の対象となる賃金には、
　①臨時に支払われる賃金　②１か月を超える期間ごとに支払われる賃金　③時間外、休日労働等に対して支払われる割増賃金　
　④精皆勤手当及び家族手当は含まれません。

2人に１人はがんになる？!

高知県
からの
お知らせ

　日本では2人に１人ががんになっています。また高知県では一年間に亡くなる方のうち、４人に１人ががんで
亡くなっています。
　がんは初期のうちは自覚症状がほとんどありません。自分では気づかない身体の変化を見つけるためには
定期検診が最も有効とされています。 
　「元気だから大丈夫」「時間がない」と、ついつい検診を後回しにしていませんか？ 
　がんは早期発見・早期治療で9割以上が治ります。症状がない元気なときに検診
を受けることが大切です。 自分のために、大切な家族のために、定期的にがん検診を受けましょう。 
　職場で受けられる検診や人間ドックの他、40歳以上の男性、20歳以上女性の方は市町村の実施する
がん検診を受けられます。詳しくは高知県健康対策課のホームページをご確認ください。

市町村で実施している
主ながん検診

肺がん、胃がん、大腸がん、乳がん、子宮頸がん
※子宮頸がん検診は20歳以上、それ以外の検診は40歳以上

10月は「高知県がんと向き合う月間」です10月は「高知県がんと向き合う月間」です

無料合同労働相談会を
開催します
無料合同労働相談会を
開催します

高知県健康政策部健康対策課
電話：０８８-８２３-９６７４

高知県　がん検診 検索

お問合せ先

　「職場でパワハラを受けている」、「退職させてもらえな
い」、「突然解雇された」といった職場の様々な問題でお悩み
の方を対象に、国や県などの労働相談機関等が合同で無料
相談会を開催します。
　当日は、弁護士、司法書士、社会保険労務士や行政機関
の労働相談員といった専門家が面談又は電話により相談に
対応しますので、お悩みの解決に向けたアドバイスを受ける
ことができます。事業主の方の相談もお受けしますので、お気
軽にご相談ください。

 相談日時  令和５年10月27日（金）　午前10時～午後５時
 面談場所  高知県庁北庁舎（高知市丸ノ内２－４－１）
　　　　　  ※受付は４階、高知県労働委員会事務局で行います。

この他、高知県労働委員会事務局では、
随時ご相談をお受けしています。

対　　象　 35歳～74歳の被保険者（ご本人）
検査項目　 血圧測定・血液検査・尿検査・心電図検査・胸部レントゲン検査・胃部レントゲン検査・便潜血反応検査
特　　徴　 メタボリックシンドロームとともに、がん検診までカバーしています。

〒780-8501 高知市本町4-１-24 高知電気ビル新館２階　℡ 088-820-6010（代表）

軽減前
（最高）7,169円　

　　　軽減後
（最高）5,282円　

 当日専用相談ダイヤル  088-821-4661
　　　　　　　　　　　※相談は事前予約優先、先着順です。

予約申込み・お問合せ
　高知県労働委員会事務局　TEL 088-821-4645
　予約受付期間：９月１日（金）午前９時～10月24日（火）午後５時

お問い合わせ先
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地域おこし協力隊レポート㉒
土佐のこじ

ゃんと

えいところ！
土佐のこじ

ゃんと

えいところ！ 大月町

移住したきっかけ
　生まれも育ちも東京で、着任前は愛
媛県松山市に住んでおりました。
　仕事柄、色々な国や市町村に行く機
会があり、ずっと東京で暮らすイメージ
があまり無く、夫婦でどこかへ移住した
いと思い、まず始めは松山に転職を兼
ねて移住をしました。
　松山での暮らしの印象が、東京で生
活するのと、あまり変わり映えしないの
と、仕事の在り方を見直そうと思ってい
た時に、家族旅行で行った大月町の大
自然の豊かさに感動をしました。家族で
「食」に関わる事をしたいと考えていた
ところ、タイミング良く大月町で「地域お
こし協力隊」を募集していて、「ピーン」と
来たので応募し、2021年8月に大月町
へ移住しました。

協力隊の活動内容
　私が担当しているミッションは地域
産品のPRを目的とした商品企画や外
商、ふるさと納税・通販サイトの運営に
なります。
　勤務場所は道の駅大月で、主にふる
さと納税の商品企画を軸に活動をして
おります。
　ふるさと納税の企画を作成するに際
して、地元の農家さんや漁業・畜産業の
様々な人達と関わる事で色々な話を聞
けて、毎日勉強になっております。その
他に業務内容の課題や業務の効率化
等も、道の駅職員と一緒になり解決し
たりと、日々色々な業務に携わっており
ます。
　食＝クリエイティブと言う事を理念
に、まずは手始めに、2022年にキッチ
ンカーでコーヒー屋を夫婦で始めまし
た。キッチンカーで提供をしているチャ

イがお客さまから反響があったので、瓶
に詰めて販売も開始致しました。生姜
はふるさと納税でも取り扱いをしてい
る地元大月町産の栽培期間中は農薬不
使用のモノを使用しております。
　今後はもっと地域色を強めた、商品
の企画・製造を進める段取りをしており
ます。

大月町への定住に向けて
　大月町に来て感じた、一つの生業だ
けを続けるよりも興味のある仕事を
色々していきながら、大月町でのんびり
と生活ができればと考えております。

COSA（こーさ）・大月町文化交流教育施設
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
「自然・文化・アートが息づく真にゆたかでうつくしいま
ち」を目指してCOSA（こーさ）は、旧小才角小学校の校
舎を再生活用した町営の文化交流教育施設です。大月
の美しい自然と豊かな文化を活かし、教育機会の提供
と文化芸術の振興、産業の創出などに取り組むために
つくられました。クリエイターや研究者、学生などが滞在
して制作・研究に取り組める宿泊室やアトリエ、ワーク
スペースに加え、地域にも開かれた談話室や地域情報
ライブラリなどを併設。楽しみながら地域の自然や文化、
そしてアートにふれるイベントを開催していきます。

森 信也
（もり しんや）

東京都出身・46歳。
都内の映像制作会社に20年勤務し、そ
の後松山市に移住し同市のプロダク
ションに勤務。仕事で海外や国内の
様々な地域に行き、その現地の文化に
ふれる楽しさを経験した事をきっかけ
に、家族と楽しいＬＩＦＥ ＳＴＹＬＥを
見つけることを決意。

〒７８０-０９０１  高知市上町３丁目１３番１４号
TEL０８８-８３２-３２６１          FAX０８８-８２２-７０６９
URL http://www.kochi-cgc.or.jp/

お金のこと、経営のことのほかにも、デジタル化の
推進や事業承継など、さまざまな経営課題に対して
その道のプロフェッショナルが解決策を提案します。
信用保証協会では、経営の「今」を全力でサポート
します。

▲2022.12.15 高知新聞掲載

▲県内西南地域の浜辺で、家族と過ごすひととき

◀キッチンカーの
　インスタグラム

組合いんふぉめーしょん
KUMIAI information

組合いんふぉめーしょんのコーナーを、組合活動のPR、イ
ベント、新商品のご紹介などの告知にぜひご利用ください。 
◎中央会までどしどし情報をお寄せください！！
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　四万十市商店街振興組合連合会女性部（四万十玉姫の会／乾梢会長）では、10
月16日（月）から22日（日）、「おまち中村超得 スタンプラリー2023～買って、つながっ
て、楽しんで～」を四万十市中心商店街で開催します。
 期間中、異なる5店舗で、それぞれ500円（税込）以上お買いあげいただき、スタンプを
5個集めると「お楽しみ抽選会」に参加できます。
　ぜひ四万十市中心商店街でワクワクするお買い物をお楽しみください。　

お まち中村超得 スタンプラリー２０２３
～買って、つながって、楽しんで～を開催します！

【お問い合わせ】  TEL 0880-35-2226（エディオン　イヌイデンキ／乾梢）
※スタンプラリー参加43店舗の情報など、詳しくは四万十玉姫の会HPをご覧ください 四万十玉姫の会 検索
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　はりまや橋商店街振興組合（小谷一雄理事長）では、毎年、絵師金
蔵の偉業をたたえ霊を祀るため、生誕の地であるはりまや町で、誕生
月である10月第１土曜日（今年は10月7日）に「絵金生誕祭」を開催し
ています。このお祭りは、毎年、もののけに扮した100名近くの参加者
が、高知八幡宮から魚の棚、はりまや橋商店街を中心に集結するもの
で、夕暮れから夜にかけ、街は幻想的な風景に彩られます。
　第１1回目となる今回は、はりまや橋商店街アーケード内において、
この日にしか見られない本物の屏風や掛軸が並ぶほか、怪しげな音
楽が流れるなかで踊るダンサーたちの姿もご覧になれます。その後
は、きつねの嫁入りを先頭に、もののけたちの行列がはりまや橋商店
街周辺だけでなく、中心商店街を練り歩く予定です。
　当夜は、暗くて、怖くて、美しい、絵金の世界が存分に味わえる商店
街へぜひ足をお運びください。

絵 金生誕祭 ～狐の嫁入り～ 開催！
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●日時　10月7日(土) 17時～21時半
●場所　はりまや橋商店街他（高知市中心商店街）
●お問い合わせ　088-861-1073 
　　　（絵金生誕祭実行委員会／めろでぃ～）

★スケジュール
17：00…高知八幡宮において狐の結婚式
17：30…八幡宮を出発
 魚の棚商店街を通り、はりまや橋商店街へ
 （練り歩き）
18：00…はりまや橋商店街を出発
 京町～帯屋町を通り、大橋通り商店街へ
 （練り歩き）
20：00…大橋通り商店街からはりまや橋へ（電車移動）
21：00…はりまや橋商店街（よさこい踊り）

１０時半～１5時半   誰でもできる軽スポーツ体験 

１０時～１0時半     「小学生による合唱」

※主催・四万十市社会福祉協議会

四万十市

高知市

 ［場所］ 天神橋アーケード内

※主催・中村小学校

【抽選日時】 10月22日（日）
 10時～17時
【抽選会場】 一條神社境内
※「ハズレなし」ですが、
　景品がなくなり次第終了となります。 

お楽しみ抽選会 コラボ企画もお楽しみに！

※その他、本の譲渡会（四万十市図書館）やパトカー等の展示
　（中村警察署）等の企画も予定しています！　

22日
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こし協力隊」を募集していて、「ピーン」と
来たので応募し、2021年8月に大月町
へ移住しました。

協力隊の活動内容
　私が担当しているミッションは地域
産品のPRを目的とした商品企画や外
商、ふるさと納税・通販サイトの運営に
なります。
　勤務場所は道の駅大月で、主にふる
さと納税の商品企画を軸に活動をして
おります。
　ふるさと納税の企画を作成するに際
して、地元の農家さんや漁業・畜産業の
様々な人達と関わる事で色々な話を聞
けて、毎日勉強になっております。その
他に業務内容の課題や業務の効率化
等も、道の駅職員と一緒になり解決し
たりと、日々色々な業務に携わっており
ます。
　食＝クリエイティブと言う事を理念
に、まずは手始めに、2022年にキッチ
ンカーでコーヒー屋を夫婦で始めまし
た。キッチンカーで提供をしているチャ

イがお客さまから反響があったので、瓶
に詰めて販売も開始致しました。生姜
はふるさと納税でも取り扱いをしてい
る地元大月町産の栽培期間中は農薬不
使用のモノを使用しております。
　今後はもっと地域色を強めた、商品
の企画・製造を進める段取りをしており
ます。

大月町への定住に向けて
　大月町に来て感じた、一つの生業だ
けを続けるよりも興味のある仕事を
色々していきながら、大月町でのんびり
と生活ができればと考えております。

COSA（こーさ）・大月町文化交流教育施設
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
大月町で見つけた 

こじゃんとえいところ！
「自然・文化・アートが息づく真にゆたかでうつくしいま
ち」を目指してCOSA（こーさ）は、旧小才角小学校の校
舎を再生活用した町営の文化交流教育施設です。大月
の美しい自然と豊かな文化を活かし、教育機会の提供
と文化芸術の振興、産業の創出などに取り組むために
つくられました。クリエイターや研究者、学生などが滞在
して制作・研究に取り組める宿泊室やアトリエ、ワーク
スペースに加え、地域にも開かれた談話室や地域情報
ライブラリなどを併設。楽しみながら地域の自然や文化、
そしてアートにふれるイベントを開催していきます。

森 信也
（もり しんや）

東京都出身・46歳。
都内の映像制作会社に20年勤務し、そ
の後松山市に移住し同市のプロダク
ションに勤務。仕事で海外や国内の
様々な地域に行き、その現地の文化に
ふれる楽しさを経験した事をきっかけ
に、家族と楽しいＬＩＦＥ ＳＴＹＬＥを
見つけることを決意。

〒７８０-０９０１  高知市上町３丁目１３番１４号
TEL０８８-８３２-３２６１          FAX０８８-８２２-７０６９
URL http://www.kochi-cgc.or.jp/

お金のこと、経営のことのほかにも、デジタル化の
推進や事業承継など、さまざまな経営課題に対して
その道のプロフェッショナルが解決策を提案します。
信用保証協会では、経営の「今」を全力でサポート
します。

▲2022.12.15 高知新聞掲載

▲県内西南地域の浜辺で、家族と過ごすひととき

◀キッチンカーの
　インスタグラム

組合いんふぉめーしょん
KUMIAI information

組合いんふぉめーしょんのコーナーを、組合活動のPR、イ
ベント、新商品のご紹介などの告知にぜひご利用ください。 
◎中央会までどしどし情報をお寄せください！！
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　四万十市商店街振興組合連合会女性部（四万十玉姫の会／乾梢会長）では、10
月16日（月）から22日（日）、「おまち中村超得 スタンプラリー2023～買って、つながっ
て、楽しんで～」を四万十市中心商店街で開催します。
 期間中、異なる5店舗で、それぞれ500円（税込）以上お買いあげいただき、スタンプを
5個集めると「お楽しみ抽選会」に参加できます。
　ぜひ四万十市中心商店街でワクワクするお買い物をお楽しみください。　

お まち中村超得 スタンプラリー２０２３
～買って、つながって、楽しんで～を開催します！

【お問い合わせ】  TEL 0880-35-2226（エディオン　イヌイデンキ／乾梢）
※スタンプラリー参加43店舗の情報など、詳しくは四万十玉姫の会HPをご覧ください 四万十玉姫の会 検索
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　はりまや橋商店街振興組合（小谷一雄理事長）では、毎年、絵師金
蔵の偉業をたたえ霊を祀るため、生誕の地であるはりまや町で、誕生
月である10月第１土曜日（今年は10月7日）に「絵金生誕祭」を開催し
ています。このお祭りは、毎年、もののけに扮した100名近くの参加者
が、高知八幡宮から魚の棚、はりまや橋商店街を中心に集結するもの
で、夕暮れから夜にかけ、街は幻想的な風景に彩られます。
　第１1回目となる今回は、はりまや橋商店街アーケード内において、
この日にしか見られない本物の屏風や掛軸が並ぶほか、怪しげな音
楽が流れるなかで踊るダンサーたちの姿もご覧になれます。その後
は、きつねの嫁入りを先頭に、もののけたちの行列がはりまや橋商店
街周辺だけでなく、中心商店街を練り歩く予定です。
　当夜は、暗くて、怖くて、美しい、絵金の世界が存分に味わえる商店
街へぜひ足をお運びください。

絵 金生誕祭 ～狐の嫁入り～ 開催！
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●日時　10月7日(土) 17時～21時半
●場所　はりまや橋商店街他（高知市中心商店街）
●お問い合わせ　088-861-1073 
　　　（絵金生誕祭実行委員会／めろでぃ～）

★スケジュール
17：00…高知八幡宮において狐の結婚式
17：30…八幡宮を出発
 魚の棚商店街を通り、はりまや橋商店街へ
 （練り歩き）
18：00…はりまや橋商店街を出発
 京町～帯屋町を通り、大橋通り商店街へ
 （練り歩き）
20：00…大橋通り商店街からはりまや橋へ（電車移動）
21：00…はりまや橋商店街（よさこい踊り）

１０時半～１5時半   誰でもできる軽スポーツ体験 

１０時～１0時半     「小学生による合唱」

※主催・四万十市社会福祉協議会

四万十市

高知市

 ［場所］ 天神橋アーケード内

※主催・中村小学校

【抽選日時】 10月22日（日）
 10時～17時
【抽選会場】 一條神社境内
※「ハズレなし」ですが、
　景品がなくなり次第終了となります。 

お楽しみ抽選会 コラボ企画もお楽しみに！

※その他、本の譲渡会（四万十市図書館）やパトカー等の展示
　（中村警察署）等の企画も予定しています！　

22日
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2023年8月
(前年同月比)

猛暑・大雨(台風)の影響で、一部品目に品質・出荷量ともに影響があった。特に果実は売上・利益ともに苦戦を強いられた様子。

台風のため、お盆の前半は魚の入荷がかなり少なく、大変だった。後半はカツオが入荷してくれたので、持ち直した。
やはり高知はカツオが必要。新型コロナウイルスの影響について、資金繰りや返済計画への影響はこれからあると思
われる。運賃の値上げで価格転嫁や製品出荷に影響がある。

全商品平均で前年比102.6％。エアコン前年比104.3％、特に省エネタイプ好調。テレビ前年比96％。冷蔵庫は前年
比99％だった。

よさこい祭りや全国中学体育大会等イベントが実施され、業況は良かったが、人材不足により食事付プランの停止、
販売客室数を最大化できない等、施設稼働を抑えざるを得ない施設も多い。宴会も徐々に状況は回復しつつあり、年
末に向けても復調基調である。

実働1日1車当りの前年同月比運送収入：112.1％、輸送回数：108.8％、実働率は50.8％。現状は前月と全く同じで、
顔を合わせるたびに運転者が欲しいと言うばかり。

8月市況は、県内では観光客が増加傾向にあり、よさこい祭り等人出の多い期間が増え、昨年同様となった。収益面
では、原材料費・エネルギー等のコストアップ対応が課題となっている。製品値上げに、コストアップペースの方が早
く、十分な価格転換ができない状況である。

やや増加となっているが、毎月微増の状態では回復まで厳しい状況である。日本酒のおいしい季節になり、各種イベ
ントも開催するので、期待したい。新型コロナウイルスの影響として土佐の酒文化、皿鉢料理、返杯、献杯等の自粛が
ある。エネルギー、原材料価格の高騰について、主に電気料金・運送費の高騰の影響が大きい。

昨年度より帆布製品の大幅な値上げが、やっと販売価格に転嫁出来そうな感がある中で、小幅ではあるが、帆布製
品、副資材等の相次ぐ高騰で非常に厳しい状況が長引きそうである。イベント関連事業は回復基調にあるが、販売事
業は厳しい状況が続くと思われる。価格転嫁についても大変厳しい状況が続くと思われる。

8月はお盆休みや台風の襲来もあり入荷量は減少しているが、今後回復してくる見込み。また、虫害による影響(品質)
はお盆明けより徐々に出てきている状況。丸太価格については、樹種により違いがあり、特にスギについては底値と
いった感じで動きも悪い。ヒノキはほぼ横ばい状態であるが、品薄感もあり依然として需要はある。電気料の高騰によ
り厳しくなってきている。

販売金額は、ティッシュペーパー及びトイレットペーパーが前年比で増加している。また販売量も、ティッシュペーパー
だけは前年比で増加している。しかしながら、他の紙製品は販売金額及び販売量は昨年を割っており、全体として厳
しい状況に変わりはない。原料価格（パルプ）は、昨年（2022年）と比較すると落ち着いてきたが、まだ高水準にあ
り、厳しい状況にあることに変わりない。

原材料等高騰のあおりを受け続けている。収益状況が思うように伸びない状態が続いている。いつまで続くのか不安
しかない。原材料等の高騰が止まらず、価格転換はするものの、収益には反映されていない状態が続いている。

8月度の全組合員の出荷量は、単月で対前年比72.0％、4月からの累計も91.1％で、前月より単月・累計ともに出荷量が
減少傾向であった。この傾向は県下全体に亘って減少しており、今年の8月天候(雨天が多かった)の影響が考えられる。

前年度同月比80.9％。前月から少し落ち込みの状況。特に製品部門が低下している。セメント・鋼材等の原材料価格
高騰の影響がある。

青果卸売

生鮮魚介卸売

電気機械器具小売

旅館・ホテル

タクシー

食品団地

酒類製造

テントシート

木製品素材生産

製紙（家庭紙）

製紙（手すき和紙）

生コンクリート製造

コンクリート製品

当月は海外向きの商品が多く出荷され、売上も上がった。また、昨年は小売事業をコロナの関係で休業していたが、
今年は営業し、大きく前年を上回っている。ただ、県内業者への販売は若干落ちてしまった。材料・光熱費の値上がり
は、生産者にとって厳しい状況は続いている。

溶接材料値上要請あり。（10月仕入分より）

8月度の取引額は前年同月比111％となった。新型コロナウイルスの影響で、基本的な感染対策を継続している。 

外食・観光は、よさこいの通常開催など好条件が増えて期待値が高かったが、台風他の天候により伸び悩んだ。売上
不振・原材料値上げで大変厳しくなっている。新型コロナウイルスの影響は、売上減、社内での感染者に対する対応
等。価格転嫁について、十分な価格転嫁が出来ていない。ガソリン・電気代値上げ分は転嫁できていない。　

4年ぶりに開催された花火大会と大綱祭りは、たくさんの人出で大盛況に終わった。人の動きは感じられたが、小売店
への売上にはなかなか繋がらないのが現状。

月前半までは、販売台数並びに客単価等前年に比べ変動はないが、後半から来場者数及び問い合わせ件数等が減少
傾向。一方で、車検・整備・備品類販売の件数が増加している。

中央公園地下駐車場　売上前年比：120.6％、利用台数前年比：111.0％。よさこい祭りの通常開催・外国客船の入港
及び好天候もあって昼夜ともに人出は昨年よりははるかに多かったように思われる。

お盆前後には帰省客が多く、スーパーやコンビニは常にレジ前に列ができていた。宿泊業も何とか回転している。

8月上旬は県中心部の集客が好調だった。人の動きは活発だが業界の集客にそのまま反映はしていない。前年同月
比から売上は1～2割増えているが、光熱費や仕入れ価格が高騰しているため収益は悪化。コロナ禍以前との売上比
較は8～9割。良くも悪くも集客にメリハリがなく、売上高の回復は頭打ちの感がある。新型コロナウイルスの影響で売
上が低下している。電気・ガス等のエネルギー、大手メーカーの原材料等の大幅な値上げに対し、顧客離れや売上の
低下等の懸念から業界の価格転嫁力は低い。

組合クーポン前年同月対比147%、全旅クーポンを加味して150％(令和元年度同月総売上対比96％)。組合クーポ
ン利用比率の減少を食い止めることが出来ていない。

昨年度と比較して前年より売上が減少しているが、昨年度が例年に比べてやや多かったためではないかと思われる。
今年度は例年のレベルに戻った感じで、今後、年末に向け投資機運が高まることに期待したい。

組合員の施工する電力引込線工事量は、前年同月比93％となった。高知中央・須崎地区が増加したものの、香長地区
が減少した。

加工数量等は減少傾向にあり、こうした状況はしばらく継続するとの見解が多い。

組合員の高齢化が進み、後継者がいなくて廃業する人が増えている。材料代・運賃が値上がりした分、製品代に転嫁
できていない。

久しぶりに売上増加、設備操業度上昇となった。8月は県外需要で明るさも見られ、県内需要も一部は好調な企業も
ある。ただし原材料の高騰が販売価格に十分に反映できてなく厳しい経営状況は継続している。

海外経済の影響により受注が減ったとする事業所がある。業種業態の違いによっても収益等にバラツキがあるが、団
地内の業況に特に変化はみられない。

政府の補助金は9月末での終了が延長されるとの発表があった。詳しい発表はないが、補助金の計算式の変更が
ある。段階的に補助額の増額があるようで若干のガソリン価格の変動が予想される。新型コロナウイルスの影響
で、販売数量は元には戻っていない。今後、EVに移行するが先か合成燃料が先か注視。原油価格の高騰・円安の影
響がある。

8月19日(土)に商い甲子園大会を開催。今年は12校18チームがエントリーした。県外からは愛媛・岡山・広島・三重か
らの参加があり、4年ぶりに商店街に高校生の熱気があふれた。優勝は愛媛県立南宇和高等学校『地域振興研究部』
で、3大会連続優勝となった。価格転嫁を行ったところや検討中の店舗もあるが、値上げによる購買数の減少など影
響があり得る。

物価高・節約志向の影響か、需要の減少傾向がみられる。組合員で新型コロナウィルス感染者が複数発生、営業に影
響を与えた。エネルギー価格・原材料などの高騰は続き、その分価格転嫁はできていない。　　　

令和5年8月分の公共用土木生コン出荷量は、前月比77.2%、前年同月比72.0%。8月の工事請負金額は前年当月
比で72.6%。令和5年8月末時点の前年対比請負金額は、国：93.0%、高知県：96.9%、市町村：90.5%となっており、
工事請負金額・生コン出荷量ともに減少している。災害復旧工事、防災・減災対策工事、高速道路の延伸工事などの大
型工事については継続している。生コンクリート販売単価については、今後も生産原価上昇が予想され、値上げ交渉
が必要となることが予想され、共販率向上に向けた取組みを当組合としても行っていく。セメント・原材料・骨材・燃料
費・人件費等高騰により生コン販売価格引き上げを昨年から2度にわたって実施し、㎥当たり4千円引き上げとなって
いる。高知市は初回値上げ分の３千円引き上げに止まっていたが、9月に入って、販売単価上昇分の50％に相当する
1,000円/㎥積算単価上昇した。

燃料価格は先月比で7円以上の値上げとなり10月以降も補助金は継続されることとなったが来月以降も高値で推移
することには変わりない。荷動きも鈍いままで組合員企業の経営は益々厳しい状態と言える。新型コロナウイルスの
影響で、荷物量が回復しきっていない。燃料高騰による運賃転嫁がなかなか進まない。

刃物製造

船舶製造

珊瑚装飾品製造

卸団地
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2023年8月
(前年同月比)

猛暑・大雨(台風)の影響で、一部品目に品質・出荷量ともに影響があった。特に果実は売上・利益ともに苦戦を強いられた様子。

台風のため、お盆の前半は魚の入荷がかなり少なく、大変だった。後半はカツオが入荷してくれたので、持ち直した。
やはり高知はカツオが必要。新型コロナウイルスの影響について、資金繰りや返済計画への影響はこれからあると思
われる。運賃の値上げで価格転嫁や製品出荷に影響がある。

全商品平均で前年比102.6％。エアコン前年比104.3％、特に省エネタイプ好調。テレビ前年比96％。冷蔵庫は前年
比99％だった。

よさこい祭りや全国中学体育大会等イベントが実施され、業況は良かったが、人材不足により食事付プランの停止、
販売客室数を最大化できない等、施設稼働を抑えざるを得ない施設も多い。宴会も徐々に状況は回復しつつあり、年
末に向けても復調基調である。

実働1日1車当りの前年同月比運送収入：112.1％、輸送回数：108.8％、実働率は50.8％。現状は前月と全く同じで、
顔を合わせるたびに運転者が欲しいと言うばかり。

8月市況は、県内では観光客が増加傾向にあり、よさこい祭り等人出の多い期間が増え、昨年同様となった。収益面
では、原材料費・エネルギー等のコストアップ対応が課題となっている。製品値上げに、コストアップペースの方が早
く、十分な価格転換ができない状況である。

やや増加となっているが、毎月微増の状態では回復まで厳しい状況である。日本酒のおいしい季節になり、各種イベ
ントも開催するので、期待したい。新型コロナウイルスの影響として土佐の酒文化、皿鉢料理、返杯、献杯等の自粛が
ある。エネルギー、原材料価格の高騰について、主に電気料金・運送費の高騰の影響が大きい。

昨年度より帆布製品の大幅な値上げが、やっと販売価格に転嫁出来そうな感がある中で、小幅ではあるが、帆布製
品、副資材等の相次ぐ高騰で非常に厳しい状況が長引きそうである。イベント関連事業は回復基調にあるが、販売事
業は厳しい状況が続くと思われる。価格転嫁についても大変厳しい状況が続くと思われる。

8月はお盆休みや台風の襲来もあり入荷量は減少しているが、今後回復してくる見込み。また、虫害による影響(品質)
はお盆明けより徐々に出てきている状況。丸太価格については、樹種により違いがあり、特にスギについては底値と
いった感じで動きも悪い。ヒノキはほぼ横ばい状態であるが、品薄感もあり依然として需要はある。電気料の高騰によ
り厳しくなってきている。

販売金額は、ティッシュペーパー及びトイレットペーパーが前年比で増加している。また販売量も、ティッシュペーパー
だけは前年比で増加している。しかしながら、他の紙製品は販売金額及び販売量は昨年を割っており、全体として厳
しい状況に変わりはない。原料価格（パルプ）は、昨年（2022年）と比較すると落ち着いてきたが、まだ高水準にあ
り、厳しい状況にあることに変わりない。

原材料等高騰のあおりを受け続けている。収益状況が思うように伸びない状態が続いている。いつまで続くのか不安
しかない。原材料等の高騰が止まらず、価格転換はするものの、収益には反映されていない状態が続いている。

8月度の全組合員の出荷量は、単月で対前年比72.0％、4月からの累計も91.1％で、前月より単月・累計ともに出荷量が
減少傾向であった。この傾向は県下全体に亘って減少しており、今年の8月天候(雨天が多かった)の影響が考えられる。

前年度同月比80.9％。前月から少し落ち込みの状況。特に製品部門が低下している。セメント・鋼材等の原材料価格
高騰の影響がある。

青果卸売

生鮮魚介卸売

電気機械器具小売

旅館・ホテル

タクシー

食品団地

酒類製造

テントシート

木製品素材生産

製紙（家庭紙）

製紙（手すき和紙）

生コンクリート製造

コンクリート製品

当月は海外向きの商品が多く出荷され、売上も上がった。また、昨年は小売事業をコロナの関係で休業していたが、
今年は営業し、大きく前年を上回っている。ただ、県内業者への販売は若干落ちてしまった。材料・光熱費の値上がり
は、生産者にとって厳しい状況は続いている。

溶接材料値上要請あり。（10月仕入分より）

8月度の取引額は前年同月比111％となった。新型コロナウイルスの影響で、基本的な感染対策を継続している。 

外食・観光は、よさこいの通常開催など好条件が増えて期待値が高かったが、台風他の天候により伸び悩んだ。売上
不振・原材料値上げで大変厳しくなっている。新型コロナウイルスの影響は、売上減、社内での感染者に対する対応
等。価格転嫁について、十分な価格転嫁が出来ていない。ガソリン・電気代値上げ分は転嫁できていない。　

4年ぶりに開催された花火大会と大綱祭りは、たくさんの人出で大盛況に終わった。人の動きは感じられたが、小売店
への売上にはなかなか繋がらないのが現状。

月前半までは、販売台数並びに客単価等前年に比べ変動はないが、後半から来場者数及び問い合わせ件数等が減少
傾向。一方で、車検・整備・備品類販売の件数が増加している。

中央公園地下駐車場　売上前年比：120.6％、利用台数前年比：111.0％。よさこい祭りの通常開催・外国客船の入港
及び好天候もあって昼夜ともに人出は昨年よりははるかに多かったように思われる。

お盆前後には帰省客が多く、スーパーやコンビニは常にレジ前に列ができていた。宿泊業も何とか回転している。

8月上旬は県中心部の集客が好調だった。人の動きは活発だが業界の集客にそのまま反映はしていない。前年同月
比から売上は1～2割増えているが、光熱費や仕入れ価格が高騰しているため収益は悪化。コロナ禍以前との売上比
較は8～9割。良くも悪くも集客にメリハリがなく、売上高の回復は頭打ちの感がある。新型コロナウイルスの影響で売
上が低下している。電気・ガス等のエネルギー、大手メーカーの原材料等の大幅な値上げに対し、顧客離れや売上の
低下等の懸念から業界の価格転嫁力は低い。

組合クーポン前年同月対比147%、全旅クーポンを加味して150％(令和元年度同月総売上対比96％)。組合クーポ
ン利用比率の減少を食い止めることが出来ていない。

昨年度と比較して前年より売上が減少しているが、昨年度が例年に比べてやや多かったためではないかと思われる。
今年度は例年のレベルに戻った感じで、今後、年末に向け投資機運が高まることに期待したい。

組合員の施工する電力引込線工事量は、前年同月比93％となった。高知中央・須崎地区が増加したものの、香長地区
が減少した。

加工数量等は減少傾向にあり、こうした状況はしばらく継続するとの見解が多い。

組合員の高齢化が進み、後継者がいなくて廃業する人が増えている。材料代・運賃が値上がりした分、製品代に転嫁
できていない。

久しぶりに売上増加、設備操業度上昇となった。8月は県外需要で明るさも見られ、県内需要も一部は好調な企業も
ある。ただし原材料の高騰が販売価格に十分に反映できてなく厳しい経営状況は継続している。

海外経済の影響により受注が減ったとする事業所がある。業種業態の違いによっても収益等にバラツキがあるが、団
地内の業況に特に変化はみられない。

政府の補助金は9月末での終了が延長されるとの発表があった。詳しい発表はないが、補助金の計算式の変更が
ある。段階的に補助額の増額があるようで若干のガソリン価格の変動が予想される。新型コロナウイルスの影響
で、販売数量は元には戻っていない。今後、EVに移行するが先か合成燃料が先か注視。原油価格の高騰・円安の影
響がある。

8月19日(土)に商い甲子園大会を開催。今年は12校18チームがエントリーした。県外からは愛媛・岡山・広島・三重か
らの参加があり、4年ぶりに商店街に高校生の熱気があふれた。優勝は愛媛県立南宇和高等学校『地域振興研究部』
で、3大会連続優勝となった。価格転嫁を行ったところや検討中の店舗もあるが、値上げによる購買数の減少など影
響があり得る。

物価高・節約志向の影響か、需要の減少傾向がみられる。組合員で新型コロナウィルス感染者が複数発生、営業に影
響を与えた。エネルギー価格・原材料などの高騰は続き、その分価格転嫁はできていない。　　　

令和5年8月分の公共用土木生コン出荷量は、前月比77.2%、前年同月比72.0%。8月の工事請負金額は前年当月
比で72.6%。令和5年8月末時点の前年対比請負金額は、国：93.0%、高知県：96.9%、市町村：90.5%となっており、
工事請負金額・生コン出荷量ともに減少している。災害復旧工事、防災・減災対策工事、高速道路の延伸工事などの大
型工事については継続している。生コンクリート販売単価については、今後も生産原価上昇が予想され、値上げ交渉
が必要となることが予想され、共販率向上に向けた取組みを当組合としても行っていく。セメント・原材料・骨材・燃料
費・人件費等高騰により生コン販売価格引き上げを昨年から2度にわたって実施し、㎥当たり4千円引き上げとなって
いる。高知市は初回値上げ分の３千円引き上げに止まっていたが、9月に入って、販売単価上昇分の50％に相当する
1,000円/㎥積算単価上昇した。

燃料価格は先月比で7円以上の値上げとなり10月以降も補助金は継続されることとなったが来月以降も高値で推移
することには変わりない。荷動きも鈍いままで組合員企業の経営は益々厳しい状態と言える。新型コロナウイルスの
影響で、荷物量が回復しきっていない。燃料高騰による運賃転嫁がなかなか進まない。
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※組合等活性化情報誌「へんしも情報」は、環境に配慮した植物性インキを使用しております。

おらんくの組合（四万十市商業協同組合）
組合会計セミナーご案内
ものづくり担い手育成研修ご案内（金属材料の破損・不良解析）
県とベトナム・ラムドン省の人材交流・覚書締結までの軌跡
オーテピア高知図書館“ビジネス支援デスク”活用のご紹介
高知県からのお知らせ
  ・10月は「がんと向き合う月間」です
  ・無料合同労働相談会を開催します
高知労働局からのお知らせ
  ・最低賃金が改定されます
協会けんぽからのお知らせ
  ・生活習慣病予防健診の自己負担軽減について
組合いんふぉめーしょん
地域おこし協力隊レポート《大月町》
県内各業界動向（2023年8月）
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